

## RINGKASAN

KRISTIN AGNESIA BR SINURAYA. Efisiensi Biaya Pakan Melalui Substitusi Input Jerami Jagung dengan Rumput Odot sebagai Pakan Sapi di ABS Ternak Farm. *Feed Cost Efficiency by Substituting of Corn Straw Input with Odot Grass as Cow Feed at ABS Ternak Farm*. Dibimbing oleh RASIDIN K. SITEPU.

Kajian Pengembangan Bisnis ini disusun berdasarkan hasil Praktik Kerja Lapangan (PKL) pada Perusahaan ABS Ternak Farm yang berlokasi di Jalan Pacat, Kelurahan Siumbut Baru, Kecamatan Kisaran Timur, Kabupaten Asahan, Sumatera Utara. Pelaksanaan kegiatan dilakukan selama 12 minggu mulai tanggal 1 Februari 2021 sampai tanggal 30 April 2021. Jenis data yang digunakan pada Kajian Pengembangan Bisnis ini berdasarkan dari data primer dan data sekunder.

Kajian Pengembangan Bisnis yang akan dilakukan pada Perusahaan ABS Ternak Farm didapatkan dari hasil analisis SWOT. Matriks SWOT menghasilkan alternatif - alternatif strategis, yaitu strategis S-O, strategis W-O, strategis S-T, dan strategis W-T. Rumusan ide pengembangan bisnis pada Perusahaan ABS Ternak Farm diperoleh dari alternatif strategi S-T. Kekuatan didapatkan dari analisis yang dilakukan diantaranya pembuatan pakan sendiri, adanya teknologi penunjang (mesin *chopper*), ketersediaan limbah peternakan yang melimpah dan terdapatnya lahan yang masih dapat dioptimalkan. Ancaman yang didapatkan dari analisis diantaranya kenaikan harga bahan bakar minyak dan pakan yang bersumber dari hasil ikutan pertanian bersifat terbatas dengan harga yang berfluktuatif. Selain itu belum adanya perjanjian tertulis dengan pemasok yang mengakibatkan kontinuitas ketersediaan tidak ada jaminan tertulis dari pemasok. Berdasarkan analisis tersebut maka dengan menggunakan kekuatan yang dimiliki perusahaan dapat untuk mengatasi ancaman yaitu dengan mengganti jerami jagung dengan hijauan pakan ternak lainnya. Salah satu hijauan pakan ternak yang memiliki kandungan nutrisi dan palatabilitas tinggi serta produktivitas yang cukup tinggi adalah rumput odot. Hal ini juga didukung dengan kekuatan yang dimiliki perusahaan yaitu adanya lahan yang masih dapat dioptimalkan sebagai lahan untuk menanam rumput odot. Dengan menanam rumput odot sendiri maka perusahaan dapat mengatur waktu tanam dan waktu panen dan lebih menjamin kontinuitas ketersediaan hijauan pakan sekaligus lebih mengefesienkan biaya pakan yang dikeluarkan.

Rumusan ide pengembangan bisnis ini dianalisis melalui analisis kelayakan usaha dari aspek finansial dan non finansial. Berdasarkan analisis parsial yang telah dilakukan terjadi penambahan keuntungan pada tahun ke-1 sebesar Rp23.154.166,00 dan pada tahun ke-2 sebesar Rp35.412.166,00. Nilai R/C *ratio* setelah melakukan pengembangan bisnis pada tahun ke-1 sebesar 1,446 dan tahun ke-2 sebesar 1,450 dari yang sebelum melakukan pengembangan bisnis sebesar 1,439. Artinya setiap Rp 1 biaya yang dikeluarkan akan mendapatkan penerimaan sebesar Rp 1,446 pada tahun ke-1 setelah menanam rumput odot dan mendapatkan penerimaan sebesar Rp 1,450 dari setiap Rp 1 yang dikeluarkan pada tahun ke-2 setelah menanam rumput odot.

Kata Kunci : ABS Ternak Farm, rumput odot, pakan ternak

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

- Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
- Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang memungut dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.